



Trabajadores y voluntarios de la Cruz Roja quisieron agradecer a los eibarreses su apoyo en la crisis sanitaria del Covid-19. MIKEL ASKASIBAR

«Fortalecidos para seguir trabajando»

Voluntariado. La Cruz Roja Eibar-Ermua está prestando en esta crisis una encomiable tarea de apoyo a las personas vulnerables

ALBERTO ECHALUCE

Si alguna organización va a salir fortalecida de esta crisis sanitaria, económica y social va a ser la Cruz Roja, un movimiento que ha sido más necesario que nunca y cuya misión va a seguir por la misma senda, en favor de atender las necesidades y vulnerabilidades específicas. Así lo decía su presidente, Pedro Pérez, que ante la llegada de la pandemia se puso manos a la obra, con sus voluntarios y trabajadores, junto a los Ayuntamientos de Ermua, Eibar y Ma-

llabia, para ofrecer respuestas y apoyo a las personas más desfavorecidas. De inmediato, su poder de convocatoria tuvo un notable respaldo. «De 80 a 90 solicitudes recibimos para trabajar con nosotros. Algunos empezaron y lo dejaron, pero cerca de 60 voluntarios hemos estado ayudando, todos los días, a gente mayor, como colectivo más vulnerable», decía Pérez. A partir de aquí, los componentes de la Cruz Roja realizaron «unas 400 llamadas» a personas que estaban registra-

das en Servicios Sociales de Eibar, Ermua y Mallabia, «de cara a conocer sus necesidades». Conocieron de inmediato cómo el coronavirus golpeaba a muchas familias, que de la noche a la mañana se habían quedado sin trabajo e ingresos. Para ello, Cruz Roja encontró la solución multiplicando sus entregas de comida. «Con el Banco de Alimentos cerrados encontramos el apoyo de Mercadona, que nos pudo suministrar producto fresco, más algunas donaciones de otras enti-



dades. En total se habrán realizado unas 600 entregas». Otra de las tareas de apoyo consistió en el traslado de medicamentos y la concesión de bonos de dinero. Estas ayudas iban dirigidas a personas que no podían salir de sus domicilios por su edad o dependencia, así como a aquellas personas o familias sin recursos, y cuya situación se había visto agravada como consecuencia del estado de alarma.

De esa manera, los voluntarios llamaban y aguardaban en el portal o trasladaban al domicilio la comida acompañada por sus hijos

Por otro lado, con el cierre de los centros educativos y el inicio de las clases 'online', se comprobó la existencia de una brecha digital notable, con lo que la Cruz Roja, con el apoyo financiero de la SD Eibar, pudo entregar a estudiantes que carecían de dispositivos de conexión un total de 60 modems y 10 tablets, además de trasladar 30 ordenadores de casas de alumnos del colegio de San Andrés, para evitar este desequilibrio.

Otro problema fue trasladado por las asociaciones de apoyo a los colectivos con discapacidad, con unas necesidades que, en muchos casos, eran incompatibles con las drásticas medidas impuestas por el estado de alarma. Estas entidades solicitaron ayuda a la Cruz Roja para que estos colectivos pudiera salir a la calle a dar paseos, asunto logra-

«Estamos satisfechos del trabajo realizado, pero pedimos a la ciudadanía que siga respetando las normas de seguridad»

do en última instancia. Por estos motivos, para generar los mínimos problemas de convivencia entre los familiares, la Cruz Roja prestó apoyo a entidades como Gautena, Gureak o la Fundación Goyeneche, para que trasladasen su colaboración a las familias de estas personas y afrontar estos paseos. Incluso desde la Cruz Roja se ha prestado acompañamiento a las mascotas que no podían ser paseadas por sus propietarios. Pedro Pérez quería agradecer el apoyo de toda la ciudadanía, que quedó visualizado el pasado domingo con la formación de todos sus miembros, alineados en Unzaga formando una cruz. «Era fundamental dar una respuesta comunitaria sólida y gracias a esa colaboración de la ciudadanía se ha evitado la propagación del virus. Aunque la enfermedad afecta a todos por igual, las personas más vulnerables y las más afectadas por la pérdida de ingresos requerían nuestro apoyo y estamos satisfechos del trabajo prestado, gracias a la gente que se incorporó como voluntaria. Ahora pedimos a la población que siga cumpliendo las normas de seguridad».

Muchos planes de futuro

En lo que se viene llamando la 'nueva normalidad', la Cruz Roja tendrá que afrontar una dura batalla, ante la crisis económica y social que se avecina. Su pequeña estructura le lleva a contar con dos administrativas, un abogado, ocho trabajadores para traslado de personas discapacitadas o con problemas de movilidad y cerca de 20 voluntarios. Su papel, tras haberse reunido con los ayuntamientos, va a ser el de reforzar su apoyo a las personas minusválidas, en el traslado a los centros de atención, así como la entrega de alimentos, materia a la que ha destinado 3.000 euros de sus fondos, y medicamentos. Con la apertura del Banco de Alimentos, Pérez considera necesario afrontar nuevas recogidas. No obstante, una importante tarea va a ser la formación a los trabajadores que van a prestar su apoyo en la tercer planta del Hospital de Subagudos, gestionada por la Diputación, con lo que se espera que esto traiga consigo incorporar a nuevo personal formado. «El apoyo al empleo, con entidades como Lanbide y Debegesa, va a ser también otra de las tareas que vamos a desarrollar».

Ermua se plantea instalar en Izarra Centre el centro neurálgico de Laboratorio IoT

Liderado por GAIA y compuesto en principio por 30 pymes, este proyecto pretende crear nuevos modelos digitales de servicios

AINHOA LASUEN

ERMUA. La corporación ermua-rra se plantea instalar en Izarra Centre el proyecto denominado Laboratorio IoT (siglas de Internet de las Cosas, en inglés). Este proyecto, que lidera el Cluster de industrias del conocimiento y tecnología aplicada GAIA y en el que participan, de momento, 30 empresas, pretende «crear modelos digitales de servicios personalizados, proactivos, basados en datos y en tiempo real», según explicó el responsable del proyecto, Tomás Iriondo, a los corporativos ermuarras el pasado martes en Comisión Informativa. Iriondo afirmó que «gracias al Covid se ha demostrado que una supervisión de los servicios en remoto es posible y que no vale de nada tener un activo si no tenemos en nuestras empresas un modelo digital de servicios que no pare en estas situaciones». Es por ello que desde este proyecto se pretende crear una red de servicios que puedan compartir información.

La intención es que el emplazamiento principal o centro neurálgico de una serie de laboratorios se ubique en Izarra Centre.

Con la intervención del Ayuntamiento de Ermua, el proyecto sería una iniciativa de carácter público-privada, que además ayudaría a las administraciones que se agregaran.



Izarra Centre sería el emplazamiento para dar a conocer las herramientas de esta iniciativa. A. LASUEN

En definitiva, Ermua pondría el espacio físico para instalar este proyecto de mejora de la digitalización de los servicios de sus 30 pymes en una zona de 100 metros cuadrados del edificio Izarra Centre. En este espacio se organizarían pruebas y ensayos, tanto para empresas como para centros de formación, para la cooperación de las firmas y el refuerzo de la comercialización de esta iniciativa. También se organizarían talleres, seminarios y jornadas para explicar cómo utilizar esa tecnología.

También se organizarían talleres, seminarios y jornadas para explicar cómo utilizar las herramientas del proyecto

De este modo, gracias al espacio en Izarra Centre «las empresas visualizarían cómo las experiencias 'IoT' son beneficiosas para su actividad», proponía Iriondo. «Sería un espacio para proyectar al mundo lo que se está haciendo», resumía el responsable de la iniciativa.

De momento, Laboratorio IoT cuenta con ocho proyectos en gestación en los que hay, al menos, cuatro empresas implicadas. El proyecto dispone de cinco personas que trabajan para dar cobertura y realizar un seguimiento.

Los 100 metros cuadrados de Izarra serían «un espacio para proyectar al mundo lo que se está haciendo»

La intención de esta iniciativa es la de llegar en tres años a más de un centenar de empresas, más de 30 proyectos y 10 alianzas empresariales, que movilizarían más de un millón de euros.

Oportunidades

Si bien este proyecto se centra en un comienzo en el sector industrial, Iriondo prevé que «esta herramienta también afecte al comercio, con una mejor gestión de este sector, almacenes compartidos, la asistencia a personas mayores, etcétera».

En breve se informará a los corporativos sobre la forma de articular esta colaboración público-privada «que generará oportunidades en el entorno, que se beneficiará a la hora de ser más competitivo», explicaba el alcalde de Ermua, Juan Carlos Abascal.

La brigada de obras suma un tractor a las tareas de desinfección municipales

A. LASUEN

ERMUA. La brigada de obras municipal ha incorporado desde hace días un tractor a las tareas diarias de desinfección de grandes espacios públicos para atomizar el producto sobre las superficies a tratar en el municipio ante el incremento de desplazamientos urbanos.

Se trata de un tractor de su parque móvil, un recurso propio adquirido hace años para hacer frente a las nevadas y garantizar la vialidad en invierno.

Es un vehículo versátil que puede realizar diferentes funciones y cuya dotación se ha completado con un utensilio habitualmente utilizado en agricultura que atomiza el producto a su paso. El complemento ha costado 6.000 euros.

Ermua tiene, además, cuatro equipos propios que hacen diariamente labores de desinfección a pie, e inician esta tarea a partir de las 5 horas.



TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.

Sábados: 14.30

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.

Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Sánchez (Julián Etxeberria, 7).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaburre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4. Eibar).

MUTRIKU

Musika astea eta ikasturte berrirako matrikulazioa online

Gaur, Dreamers taldearen emanaldia eskainiko da youtuben

GORRITIBEREA

MUTRIKU. Aurrera doaz Musika Asteko entzunaldi-ikustaldiak, izan ere Covid-19 pandemia dela eta aurreko urteetako kontzertuak ari baitira eskaintzen. Gaur, arratsaldéko 19:00etatik aurrera Musika Eskolako 'Dreamers' taldeak 2017. urtean eskaini zuen kontzertua emitituko dute, eta baita 2020ko otsailaren 7ean, 'Sound-lighting' taldeak eskaini zuena ere.

Atzokoan musika eta mugimenduko ikasleek urteetan eskaini zuten kontzertuekin egindako bilduma eskaini zuten. Bihar berriz Euskal Musika Taldeak 2018an eskaini zuen kontzertua pasatuko dute eta larunbatean eta igandean Musika Eskolak 25 urte bete zituenean, 2017an ospatu zen egun guztiko jaiaren bi zati emango dituzte; lehenean, Txurruka plazan burutu zen jaialdia pasako dute, eta bigarrean, herrian zehar burutu zen kalejira eta Atxukalen eskaini zuten kontzertua. Ema-



Dreamers taldeak 2017an eskaini zuen kontzertua.

naldi guztiak facebook, instagram edo eta youtube sareetan ikus ahal izango dira.

Matrikula epea irekia

Bestalde, maiatzaren 31 arte irekita dago Musika Eskolan matrikula egiteko epea. Gogoratu 4 urtetik aurrera matrikulatu daitezkeela haurrak, baina bost multzotan banatzen dituzte ikasleak oro har; 4-5 urte musika eta mugimendua; 6-7 urte koral eta musika eta mugimendua; 8 urtetik aurrera musika tresna, koral eta talde instrumentalak; 12 urtetik aurrera musika mintzaira, musika tresna, abesbatza, talde instru-

mentalak, informatika musikala eta kultura musikala; eta azkenik 16 urtetik aurrera musika mintzaira, musika tresna euskal musika, informatika musikala eta kultura musikala. Musika tresnen artean, akordeoia, biolina, bonbardinoia, klarineta, pianoa, saxofoia, trikitixa, tronboia, tronpeta, tuba, txistua eta zeharkako txirula irakatsiko dira.

Matrikula on-line bidez egin behar da, horretarako www.udal-musikamutriku.eus helbidera sartuz, eta informazio gehiago nahi duenak WhatsApp bidez edo eta 943-60 37 80 telefonora deituz lortu ahal izango du.

DEBA

La Mancomunidad volverá a recoger residuos voluminosos

En Deba se realizará los jueves y se deberá avisar por teléfono

ANDER SALEGI

DEBA. El servicio de recogida de residuos voluminosos fue suspendido a finales de marzo y desde principios de esta semana se ha vuelto a reanudar. La recogida en Deba se llevará a cabo todos los jueves.

Desde la Mancomunidad dicen que «es importante respetar el calendario de retirada de estos residuos» y tener en cuenta las siguientes normas y el procedimiento a seguir: Llamar al teléfono de la Mancomunidad de Debabarrena (teléfono 943.700.799) para informar del lugar donde se van a dejar los trastos (horario de atención de llamadas: de 9:00 a 14:00 horas, de lunes a viernes).

El mobiliario y enseres deberán depositarse en el punto de contenedor más cercano comprendido entre las 20:30 y las

21:30 horas, para evitar el paso de peatones y sin apoyarse en los contenedores. Máximo por aviso: 1 habitación por día. Se recogerán: Mobiliario y utensilios (jergón), frigoríficos, lavadoras, microondas, televisiones, videos, equipos musicales. Ordenadores, impresoras, fax.

No se pueden abandonar Productos tóxicos (pinturas, aerosoles) ni residuos de poda y jardinería ni residuos de obras menores: aseos, azulejos, tuberías, escombros.

Plásticos en lo rural

En el entorno rural, se continuará con la recogida de plásticos. El tipo de plásticos será: plástico negro para cubrir el silo, para las bolas de hierba, en los invernaderos y en las huertas. El plástico blanco de los invernaderos. Los plásticos deberán depositarse limpios, además también se recogerán sacos de pienso vacíos y cuerdas, todo esto en una bolsa aparte y nunca mezclada con los demás plásticos.



En el entorno rural continuará la recogida de plásticos. ANDER SALEGI

La recogida se lleva a cabo una vez al mes y si alguno está interesado en cambiar el punto de recogida puede llamar al teléfono 943 74 40 67 (Debemen).

KZgunea

KZgunea ha organizado para hoy jueves, de 18.00 a 19.00 horas, una charla a distancia en directo. Hoy en día tenemos dispositivos para todos los gustos: smartwatch, smart TV, drones, coches inteligentes... Todo esto ha dado en los últimos años un gran empujón al aún desconocido término 'Internet de las Cosas'. Sobre este tema será la charla en castellano.

SORALUZE

El concurso de dibujo #MarrastuEtxean ya tiene premiados

En total se han presentado 62 trabajos al certamen

NEREA ISASTI

SORALUZE. El concurso de dibujo «#MarrastuEtxean» organizado por la Comisión de Cultura del Ayuntamiento de Soraluze en colaboración con la Escuela de Pintura Krabelin ya tiene ganadores.

El concurso, en el que han participado niños y niñas de entre 0 y 15 años, se ha organizado como alternativa online al concurso de dibujo que se organizaba todos los años en la calle.

En total han participado 62

niños y niñas. Estas son las ganadoras de los 6 premios que se han sorteado entre los participantes en el concurso: Nahia Beristain (10 años). Leire Laskurain (1 año). Oihane Rodríguez (10 años). Jone Castro (8 años). Sara Mirate (5 años). Naroa Agirregomezkorta (7 años).

Cada una de las premiadas ha recibido un ticket de compra de 50 euros para su utilización en algún establecimiento de la localidad.

Donantes

Mañana viernes se llevarán a cabo extracciones de sangre en el hogar del jubilado, de 18.30 a 20.30 horas.

MENDARO

Udal gizarte zerbitzua arreta presentziala ematen hasiko da

AMAGIOIA ZABALA

MENDARO. Mendaroko Udaleko Gizarte Zerbitzuek arreta telefonikoa eta telematikoa eskaini dute martxoaren 16tik, Covid-19aren krisiaren aurrean hartutako neurriei erantzunez. Egoera malgutzen doa pixkanaka eta departamentuak berriro atek zabaldu ditu herritarrentzat aurrez-aurreko arreta berreskuratuz.

Hori bai, egoera bere onera etortzen den bitartean, beharrezkoa izango da aurrez hitzordua hartzea jende pilaketak saihesteko, eta soilik, ezinbes-

teko egoeretan artatuko da aurrez aurre.

Gizarte Zerbitzuetan arreta presentziala jasotzeko aldez aurretik 943 85 71 74 telefonora deitu beharko da edo gizarte-kintza@mendaro.eus helbidera idatzi. Arreta presentziala segurtasun eta higieñe neurri guztiekin berreskuratuko da.

Formación online KZgunea

A partir de las 18.00 y hasta las 20.00 horas, desde el canal que KZgunea tiene en Youtube se trabajará el temario, 'Internet de las cosas' y el tema se impartirá en castellano.

ERMUA

Aplazado el 'Día das letras galegas'

K. ITURRIAGAOITIA

ERMUA. Los 'Días das Letras Galegas' de 2020 se hubieran celebrado el sábado 17 de mayo, una fiesta que suele animar con sus múltiples actividades el calendario cultural de Ermua.

Este año, sin embargo, el programa de actividades ha quedado suspendido y condicionado por la crisis sanitaria. Desde el ayuntamiento se ha querido recordar la ocasión y para ello se ha colgado la bandera de

Galicia en el balcón central de la Casa Consistorial.

El 'Día das Letras Galegas' es una celebración para homenajear a personas que destacaron por el aporte literario en idioma gallego. Este 2020 la celebración se ha aplazado –por primera vez en la historia– al 31 de octubre. Es el día siguiente al 110 aniversario del nacimiento de la figura homenajeadada, Ricardo Carvalho Calero (Ferrol, 1910- Santiago de Compostela, 1990).